

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في الاثنين 27 جماد الاول عام 1328

AÑO IX Redacción y Administración, Iglesia, 4 MELILLA.—Lunes 6 de Junio de 1910 Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2 NÚMERO 2497

## TELEGRAMAS

### DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID Y PROVINCIAS

#### Consejo de ministros

**Negociando con el Vaticano.**—El discurso de la Corona.—Presupuestos generales.

El consejo de ministros celebrado ayer en la presidencia, fué de gran duración tratándose de asuntos de gran interés.

Según manifestación de los ministros á los periodistas, se cambiaron impresiones acerca de las negociaciones que se siguen con el Vaticano, tomándose como base la R. O. última del ministro de la Gobernación, y los informes enviados por el embajador de España en el Vaticano, Sr. Ojeda.

Quedó muy adelantado el discurso de la Corona, acerca de lo cual habló extensamente el presidente.

El ministro de Hacienda hizo un resumen del presupuesto general de gastos é ingresos, cuyo resumen constará en el referido Mensaje de la Corona.

Se acordaron algunas modificaciones en el presupuesto general, haciendo algunos detalles de los de algunos ministerios, que han sido pedidos, con urgencia por el ministro de Hacienda.

En las reformas introducidas en algunos ministerios, figura algunos proyectos especiales complementarios.

#### La situación política

**Conjeturas de la Prensa.**—¿Qué pasa?—La enfermedad del ministro de la Gobernación.—Catarro ministerial.

La mayoría de los periódicos vienen haciendo conjeturas acerca de la actual situación política que, según ellos no está muy clara.

Dicen que las numerosas conferencias y cabildos políticos, y tantas idas y venidas que se observan entre los primates, producen una desorientación muy grande, cuyos motivos nadie conoce.

Un periódico pregunta que qué ocurre en el seno del gobierno, pues parece evidente que entre los ministros no reina la armonía de criterio necesaria para presentarse con éxito, á las Cortes.

Los hombres de negocios se encuentran también muy desorientados viendo que los valores públicos han experimentado estos días alguna baja.

Otro colega pregunta si el Sr. Merino que se encuentra acatarrado, es un ministro dimisionario, y que ha manifestado al Sr. Canalejas grandes deseos de dimitir antes de que se abran las Cortes.

Añade que el Sr. Canalejas realiza los mayores trabajos para evitar que una crisis parcial se enredara como las cerezas, y fueran otros más los ministros que quisieran dimitir.

Se dice que el catarro del Sr. Merino, se ha convertido en ministerial, y que está produciendo alguna fiebre al jefe del gobierno, Sr. Canalejas.

#### Informes en Fomento

**Inspección de las Sociedades anónimas.**

Entre las reformas más importantes que tiene preparadas el ministro de Fomento, figura la creación de una inspección ó vigilancia de las sociedades anónimas.

El ministro las considera excesivas y algo peligrosas.

Además de la inspección se creará

un cuerpo de contadores privados, y se establecerán medios para conocer, en cualquier momento, la situación económica de las referidas sociedades.

#### Rumor desmentido

**Los generales Weyler y Villar**

Estos días ha circulado el rumor de que en breve sería sustituido el general Weyler por el general Villar en la capitánía general de Cataluña.

Persona bien informada ha manifestado que el rumor carece de fundamento, toda vez que el general Weyler no ha manifestado deseos de dimitir dicho importante cargo, que tan brillantemente, y á satisfacción del gobierno viene desempeñando.

#### La "Gaceta,"

**Reglamento modificado.**—La Recaudación hasta la fecha.—Un Patronato nacional.

La «Gaceta» publica los decretos firmados ayer por S. M. el Rey.

—Otra disposición modificando el artículo 43 del Reglamento de la contribución industrial.

—Otra publicando el Reglamento por el cual se regirá el patronato nacional de sordo-mudos y ciegos.

Y otra, dando cuenta de la recaudación obtenida en estos cinco primeros meses del año actual.

#### Una rifa

**A la casa de socorro.**—Fallecimiento

Por una pequeña deuda han cuestionado en la calle del Castillo, Juan Rodríguez y Santos López, ambos ebrianistas.

De las palabras pasaron á los hechos, infiriendo Santos á su enemigo Juan una gravísima herida en el pecho con un formón.

El agresido fué recogido y conducido á la casa de Socorro más próxima, en donde falleció pocos momentos después, pues le había interesado bastante el corazón.

El agresor que se hallaba embriagado, declaró que su víctima le había amenazado con un bastón.

Ha quedado detenido.

#### De Instrucción pública

**Reforma de los exámenes en la segunda enseñanza.**

Ya se conocen algunos extremos de la reforma que tiene ultimada el ministro de Instrucción Pública relativa á los exámenes en los Institutos de segunda enseñanza.

Los exámenes actuales se sustituirán por cuatro ejercicios, dos de la Sección de Letras, y otros dos de la de Ciencias.

Podrán examinarse del primer ciclo de letras ó de ciencias aquellos que se consideren aptos; y siendo aprobados, podrán hacer, pasado un año, los ejercicios del segundo ciclo.

Este constará de tres partes.

Se concede á los examinadores las más amplias facultades, sin limitación alguna de tiempo ni del número de preguntas á los examinados.

Los tribunales estarán constituidos por personas de gran capacidad, y ninguna catestrático, en activo, podrá ser vocal de aquellos.

Los vocales disfrutará de un sueldo de 6 000 pesetas anuales.

#### De Guerra

**En el generalato.**—Combinación de mandos.

El próximo miércoles será sometido á la firma de S. M. el Rey, por el ministerio de la Guerra, los decretos correspondientes á la combinación de mandos en el generalato, complementaria de la que telegraficó hace unos días.

#### Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio publica las siguientes disposiciones:

##### Recompensas

Relación de las que se conceden á clases é individuos de tropa por los méritos contraídos en la escolta y conducción de convoyes de heridos de Zuluza á la segunda caseta el día primero de Octubre último.

##### Destinos

Varios destinos en el arma de Artillería de los Jefes y Oficiales que se expresan.

##### Ascensos

Publica también el «Diario» la propuesta reglamentaria de ascensos en el cuerpo de Sanidad Militar.

##### Ayudante

R. O. dejando sin efecto el destino del Capitán de Infantería D. Antonio Zegri al Regimiento Infantería de América y confirmando en su cargo de ayudante de campo del general de División D. Pedro Real y Sanchez Paulete.

##### Más recompensas

Reales Ordenes concediendo la cruz roja del Mérito Militar con pensión vitalicia de 750 pesetas mensuales al sargento de Cazadores de Barbastro Alvaro Castelió, que fué herido en el combate de 27 de Julio, al soldado de cazadores de Llerena Eusebio Morjas, herido en el mismo combate, y al soldado de cazadores de Barbastro Antonio Osorio, igualmente herido el día 27 de Julio.

##### Real licencia

Concediendo autorización al teniente de Ingenieros del séptimo Regimiento mixto D. Manuel Carriño para contraer matrimonio con doña Carmen García.

##### Más destinos

Disponiendo que el Comandante de Artillería D. Enrique Barbeza de la Comandancia de Melilla pase á situación de excedente, sirviendo en comisión en la misma y percibiendo sueldo entero.

Comandante D. Rafael Carranzo, pasa de Cartagena á la Comandancia de Melilla.

Capitán D. Jerónimo Zaragoza del tercer regimiento Montado, pasa á excedente en Melilla, en comisión, percibiendo el sueldo entero.

##### Un ascenso

Es promovido al empleo de Médico primero, al segundo con destino en el Regimiento Infantería de África don José Serret Tristany.

##### El Presidente

Esta mañana no ha recibido el señor Canalejas á los periodistas como tiene costumbre de hacerlo.

##### Conferencia

Muy temprano le hizo una visita el Gobernador del Banco de España, con quien conferenció largo rato.

##### Despacho

El Sr. Canalejas despachó con el Subsecretario de la Presidencia y cuando hubo terminado salió para dar un paseo á pié por las cercanías de Madrid.

#### Mitín republicano

**Los asistentes.** Discursos.—Un abrazo.—Discurso de D. Melquiades

En el Frontón Central se ha celebrado esta tarde el anunciado mitín republicano.

Asistió numerosa concurrencia, entre la que había algunas mujeres, pues los organizadores tenían decidido empeño en que el bello sexo tuviese representación en el acto.

Las banderas de las agrupaciones socialistas estaban colocadas en un palco.

Entre los concurrentes figuraban las representaciones llegadas al efecto de Asturias y de alguna otra región, con objeto de expresar sus simpatías á los candidatos elegidos y á los derrotados.

En lugar preferente se encontraban los diputados por Madrid, así como el Sr. Azcárate, los concejales republicanos y los representantes de los círculos de Madrid.

En la presidencia tomó asiento don Melquiades Alvarez, que oyó muchos aplausos al presentarse.

El Sr. Latorre dió lectura á las adhesiones al mitín que se habían recibido y á un largo telegrama de D. Alejandro Lerroux.

Después de darse conocimiento del objeto del mitín, hicieron uso de la palabra los Sres. Tapie, Dicenta y Fernández del Pozo, los cuales tronaron contra el Gobierno con motivo de la lucha electoral, haciendo relatos de las elecciones en algunos puntos.

Luego se ocuparon de la reciente R. O. referente á las asociaciones y congregaciones religiosas.

Uso de ellos dijo que en esa R. O. se hace escarnio del país republicano y liberal.

Al terminar dijo que D. Melquiades Alvarez debía dar en público un abrazo á D. Pablo Iglesias.

Los aludidos se levantaron y se dieron el abrazo que deseaba el orador.

Entonces se oyeron aplausos y prolongados rumores.

El Sr. Romero afirma que marchando los demócratas del brazo, es como únicamente puede haber tranquilidad en el país.

Después pronunció un discurso el presidente D. Melquiades Alvarez, notándose expectación.

Empezó diciendo que se va desengañando de que la monarquía no se democratiza.

Luego atacó duramente á los señores Maura y Canalejas pasando revista á sus actos de gobierno.

Dedicó el orador principalmente su discurso á demostrar la necesidad de que se forme en España un partido republicano gubernamental.

Don Melquiades oyó bastantes silbidos y no pocas interrupciones.

El acto terminó con orden sin que hubieran ocurrido incidentes de importancia.

#### Otro mitín en Barcelona

**Contra los patronatos.**—El doctor Queraltó.—Es librepensador.—Gracias.—Denuncias.

En el teatro del Tivoli de Barcelona se ha celebrado un mitín de protesta contra los patronatos antituberculosos, organizado por el Dr. Queraltó, que ocupó la presidencia.

El primero en hablar fué el director del semanario libertario «Tierra y Libertad» á quien siguió en el uso de la palabra el socialista Garbó en nombre de la asociación de librepensadores;

Palau en nombre de los republicanos y Fargos en el de los demócratas.

Los oradores atacaron duramente á los patronatos censurando su funcionamiento y protestando de que los obreros trabajen en malas condiciones higiénicas.

El Dr. Queraltó dió gracias en un breve discurso y ofreció seguir su campaña de denuncias, manifestando que tiene datos para probarlas.

## Apertura

de los baños EL REGREO, situados en la playa de S. Lorenzo EL DÍA 15 DE JUNIO PRÓXIMO

Importantes mejoras se han introducido en este establecimiento de baños, poniéndolo á la altura de los más renombrados de la Península.

Cuartos familiares, albercas, con sus habitaciones para señoras y caballeros.

Se alquilan y venden sábanas y bañadores para ambos sexos.

En su bien surtido ambigú encontrará el público café, helados finos y licores de las más acreditadas marcas.

## Restaurant

**Cocinero afamado. Servicio á la carta á todas las horas que se deseen.**

Para más informes á sus propietarios Malpartida Hermanos, S. en C.

## MEDALLAS DE LA CAMPAÑA

Modelo reglamentario para oficial y para tropa

Gran surtido en juguetes. Máquinas de coser Rohler. Toda clase de muebles. Cajas vienasas, etc., etc.

ha recibido la presente semana el gran Bazar

## LA RECONQUISTA

Los Catalanes

## Servicio de la Plaza

PARA EL DÍA 6 DE JUNIO DE 1910

Jefe de día, Sr. Coronel de San Fernando D. Carlos Astillero.

Imaginaria, otro del 7.º Regimiento Mixto de Ingenieros, D. Juan Montero. Hospital y Provisiones, Grupo Escuadras, primer Capitán, D. Casáreo Oadena.

Parada, Africa núm. 68. Intérprete práctico de servicio en el Estado Mayor, el de turno.

El Comandante Sargento Mayor.—José de Prada.

## Espectáculos para hoy

### Teatro Verano

Por la tarde á las 7.—«La Carne Placa».

Por la noche á las 9.—«Bohemios».

A las 10 y 15.—«La Verbena de la Paloma».

A las 11 y 30.—«La corte de Faraon».

### Cine Variedades

Gran función para hoy.—Sección vermout á las 7.—Por la noche, secciones á las 8 y 12, 9 y 3, 4 y 11.—Los cupletistas Zúñiga y Granito de Oro.—Hermanos González.—Las Esmeraldas.

### Cine Victoria

Todos los días desde las siete de la tarde y los festivos desde las tres, secciones cinematográficas.—Intermedios por la Bella Angelita, Josefa Nismos y hermanas Triguera.

